EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL EN ESPAÑOL

SÁBADO 10 DE AGOSTO DE 2013 | Año XXXVIII | Número 13.191 | EDICIÓN EUROPA

vistaverano

Más cerca de saber quién fue la Mona Lisa

El ADN servirá a unos científicos para resolver el enigma **Páginas 37 y 38**



El testamento íntimo de Ava Gardner

Sus confidencias a Peter Evans permanecían inéditas Páginas 42 y 43



BABELIA

Esto es propaganda

Una exposición en Londres ahonda en las armas de persuasión masiva

Rajoy presionará con medidas al Peñón hasta que Cameron negocie

El presidente acusa a Londres de incumplir la promesa de diálogo

ANDREU MANRESA, Palma

El conflicto sobre Gibraltar se encona. El presidente Mariano Rajoy anunció ayer en Palma de Mallorca que tomará todas las "medidas legales y proporcionadas" que su Gobierno considere necesarias hasta que el primer ministro británico, David Cameron, acepte negociar cuestiones relativas a Gibraltar -medio ambiente y pesca- en una mesa a cuatro bandas (Madrid, Londres y representantes del Peñón y la Junta de Andalucía). Rajoy lanzó esta advertencia tras reunirse con el Rey en el habitual despacho de verano en el palacio de Marivent. El presidente, que hizo hincapié en su deseo de que "las cosas se hablen, se discutan y se acuerden", reprochó al primer ministro británico haber incumplido el acuerdo sobre el diálogo a cuatro bandas que acordaron hace un año.

Rajoy defendió los controles en la Verja y la aplicación de una tasa - "aleatoria, no discriminatoria, en defensa de los ciudadanos españoles" -- para determinadas entradas y salidas en el Peñón como respuesta al "atentado medioamiental" que supuso el lanzamiento de bloques de hormigón en la bahía por parte de las autoridades de Gibraltar y otras políticas de "hechos consumados". Las largas colas de vehículos en la Verja se repitieron aver tras una semana de conflicto diplomático. Páginas 10 y 11



Mariano Rajoy abraza al Rey a su llegada al palacio de Marivent, en Palma de Mallorca. / JAIME REINA (AFP)

Obama promete reformar el espionaje para que respete los derechos civiles

EVA SAIZ, Washington

El presidente de EE UU, Barack Obama, defendió ayer los programas de espionaje masivo como herramienta clave para la seguridad nacional, pero reconoció que es necesario hacer reformas para que las operaciones estén bajo un mayor control del poder público, sean más limitadas y transparentes y respeten los derechos civiles. "No me interesa espiar al ciudadano común", dijo en la última rueda de prensa antes de las vacaciones. Obama consideró que Edward Snowden, quien reveló las prácticas de espionaje masivo, "no es un patriota". PÁGINA 2

Slim lanza una oferta de 7.200 millones sobre el 100% de la holandesa KPN

América Móvil, la compañía de telecomunicaciones controlada por el magnate mexicano Carlos Slim, anunció ayer una oferta sobre el 70% que no controla de la holandesa KPN por 7.200 millones de euros. Si sale adelante, será la mayor compra de una empresa latinoamericana en Europa. La operación puede complicar a la española Telefónica la compra de E-Plus, filial alemana de KPN.

Páginas 21 y 22

LOS EFECTOS DE LA TRAGEDIA FERROVIARIA DE SANTIAGO

Fomento blinda la red de trenes con 20 mejoras en la seguridad

Más control sobre maquinistas y más balizas en zonas de riesgo

FRANCESCO MANETTO / MARÍA

FERNÁNDEZ, **Madrid**

El accidente de Santiago ha destapado el insuficiente sistema de seguridad de la red ferroviaria española para evitar desgracias en caso de un despiste del conductor. La ministra de Fomento, Ana Pastor, aceptó ayer este hecho al anunciar 20 medidas de seguridad para blindar toda la red contra accidentes. A partir de ahora, habrá un mayor control sobre los maquinistas —hablarán por teléfono solo con el sistema de manos libres, se deberán someter a pruebas psicotécnicas y serán grabados en cabina—. También se instalarán más balizas en zonas de riesgo que permitirán frenar los trenes de manera automática siempre que circulen a una velocidad superior a la permitida y se revisarán las velocidades máximas en toda la red. Páginas 12 y 13

EDITORIAL EN LA PÁGINA 28

